

LA IDEA

APARECE LOS JUEVES



Suplemento -- Regalo á sus suscriptores

DIRECTOR: — LUIS FERNANDEZ PRESTEL

Oportunismo
LA ENVIDIA

Hija del odio y de la desconfianza, compañera de la maldad; simil del vicio en sus más horribles manifestaciones; he ahí el retrato de esa monstruosa aberración de la conciencia, cuyo nombre detestable sirve de epígrafe á estas líneas. Al pronunciarse este nombre maldito, que parece engendrado en el antro de Satanás, hiélanse los labios y siéntese el cuerpo abrumado por temblor convulsivo...

El invidioso lleva en el corazón, á la manera del buitre de Prometeo, el constante forzador de los remordimientos, pues la horrible pesadilla que consume su atribulado espíritu, lo obliga á descargar los lazos más sagrados, á mancillar reputaciones que son modelos de honradez y pulcritud, á profanar con el inmundo lodo de la murmuración la blanca flor de la amistad; á mover el resorte de la calumnia, para por ese medio desfigurar la personalidad moral de los que son objeto de sus infames dentelladas.

El envidioso, casi siempre encerrado en el cerco de la vanidad, crée saberlo todo cuando apenas si sabe....ser necio, y como empujado por la brisa deletérea de la presunción y la pedantería, hincá con el puñal de la censura ácida y de la crítica inconsciente por vulgar, aquello que no está á la altura de su cerebro hueco. Sufre horrorosas torturas, cuando por su ineptitud no puede conseguir el logro de sus pretensiones insidiosas. La burlesca sonrisa del idiota: el lenguaje procaz del miserable; la fastidiosa palabrería del necio; la falsa autoridad del pedante; siniestra mirada del hipócrita he ahí bosquejadas sucintamente las más culminantes manifestaciones que caracterizan á ese ser pequeño y miserable, para quien la amistad es falsa; la consideración un mito; la virtud un suplicio.

Su alma, convertida en semillero de mezquindades, es un revuelto mar de pasiones exaltadas, que desencadena las más de las veces sus furiosas y encontradas olas contra seres inofensivos que llevan dentro del pecho un corazón todo bondad, ajeno á maquinaciones impuras y dispuesto siempre á la tolerancia y á la generosidad. Yo le compadeczo, porque la ruindad de sus acciones, la pequeñez de su alma, la violencia de

sus pasiones, y en fin, todos los atributos de su carácter insidioso y propenso á la maledicencia, piden á cada momento una sonrisa de commiseración, una palabra de piedad que sirva de lenitivo en el amargo aislamiento en que se debate su espíritu.

La sociedad lo conoce; y aunque le sirve de insufrible tormento, ella generosa, lo acoje por caridad en su seno, conservando, empero, la prevision que reclama enfermedad tan grave como contagiosa. Sus amigos le ven con lastima, porque saben que él es débil juguete de su propio carácter.

Y todos en general aconsejados por la filantropia, le perdónan y piden al cielo paz para su impura conciencia.

MANUEL C. CORREA.

Entre Compatriotas

Debo existir estrecha unión; la más inteligente y prudente familiaridad; la armonía de ideas en la más perfecta concordancia y no dar un solo paso, en campo que no es el suyo, sin antes haber medido la distancia; discutir todos reunidos cualquier asunto, todos, y aprobados que sean por unanimidad, defender sus derechos colectivamente y jamás individualmente, si queréis que la unión pueda responder á la fuerza que significa; de otro modo es comprometer los intereses de todos por las aberraciones e imprudencias tan encarnadas como capciosas, de uno solo, tanto más conviene conducirlo así cuantos á veces hay posiciones de hombres que sin ser del todo fleticias no están definidas ó constatadas y en ese oleaje de mar revuelto, pueden muy bien naufragar todos por salvar al imprudente, ó cuando menos sufrir un desengaño ridículo, creídos, de BURNA FB, en una cosa cuando puede resultar otra distinta de la que creían.

Por tanto, conviene ser cuerdos y proceder con cordura y no cometer imprudencias como la que ha cometido, nuestro compatriota, vicecónsul Sr. D. E. S. Patiño, ridículamente mencionando el renombre del distinguido cuerpo consular Español.

Estos consejos y advertencias envía á sus compatriotas en nombre de la unión.

Luis Fernandez Prestel.

Sumario

Por consecuencia de la que jumbrosa alarma del Señor Don Eulogio Patiño, Dotor en M. y C. Ex-medico de policia Ex- miembro de la Sud-Inspección de I. P., ademas Vice-Cónsul && se instruyó la correspondiente Sumaria: habiendo sido, entre otros señores, molestado para prestar su valioso testimonio, el reverendísimo señor cura Párroco Dn. David Buletti, Vicario Primado de la Diócesis de esta pacientísima y por tanto sublimada Villa.

Lo que sea sonora;

Salieron del Purgatorio

Cien millones de almas, volaron desde el Purgatorio al Cielo, cantando, milongas, décimas, seguidillas canarias, y los salmos de David, merced á la divina misa de Requiem, que al efecto dijo— con la solemnidad y fervor el cura párroco Buletti, el Domingo último, á la que asistieron todos los isleños e isleñas, habitantes en esta Comarca.

Por la tarde hubo rezos bajos y después fueron obsequiados, muchos feligreses y feligresas, con chocolate, migas calientes, tortas y pan pintado.

Rica orchata de Uvas

Algunos toneles de marca grande y forma Bocoy, entraron al Rosario O. el sábado ppdo, llenos (no, del jugo de Nardo puro) del jugo de uvas, para consumir durante el Santo Sacrificio de la misa y en las próximas fiestas de juvi, leo, católico—romano, con motivo de la visita del obispo esperado en esta Villa.

Dicho vino nos asegura, quien lo ha saboreado, que es, el tal vino, tan lindo como balsámico... y cómo no? siendo como es producto de las viñas del Sr. apostaríamos doble contra sencillo á que ese néctar, no lo bautizan y se lo tragan moro, los cristianos. Si el Sr. cura Don David, lo sabe excomulgará por herejías á los tales cristianos chupadores del tinto, moruno.

¡A que no le traen una botellita al Director de «La Idea»?

Dos Cuervos en jaula

Londres 24 de Setiembre 1888.
Los Clerigos Católicos romanos O'Farrell y Clar Ke, han sido sentenciados en Arklow (Irlanda) á seis semanas de prisión, por incitar á sus feligreses a Vocotear á determinados Vecinos de sus parroquias que no rezan como ellos.

¡Lindos Sotanas!

Permanente

Hasta que el Sr. cura David Buletti, no cite la página, el capítulo y el versículo en donde esté consignado en el Evangelio lo de su Magdalena la del unguento, continuará este suelto permanente susceptible de aumentarlo con otros errores del Sr. cura, que no comprueba y que nos reservamos publicar.

Cambio de intinerario

En vista del gran pedido de pasajes que han tenido las agencias de la compañía de vapores franceses Mensagerias Marítimas, establecidas en Buenos Aires y Montevideo, para asistir á la próxima exposición de París: estas han dado cuenta al Directorio General en cumplimiento de su misión.

Parece que el directorio ha resuelto establecer durante ese período, en la travesía del Río de la Plata y Burdeos, un nuevo intinerario que constará de cuatro viajes mensuales.

La gente de plata, se prepara á dar un petit tour de mode para la capital de Francia.